

Projektbeschreibung

(als Anlage zum Förderantrag)

Projekttitle:

Chronik zum 100-jährigen Jubiläum des Skiverbands Bayerwald

Antragsteller:

Skiverband Bayerwald e.V.
Lehmgrubenweg 32
94249 Bodenmais

vertreten durch:
Max Gibis, Präsident

Gesamtkosten:

20.679,- € netto, 24.608,01 € brutto

Beantragte Fördermittel aus dem Fördertopf der LAG: 12.407,40€
(entspricht einem Fördersatz von 60% der förderfähigen Gesamtkosten)

LAG:

LAG ARBERLAND e.V.

Kurzdarstellung des Projekts:

(stichpunktartig; v.a. Kooperation oder Einzelprojekt, Projektbestandteile, Umsetzungszeitraum, Projektbeteiligte, ggf. geplante Eigenleistung, etc.)

Der Skiverband Bayerwald ist der für den Skisport zuständige Verband für Niederbayern und Teile der Oberpfalz. Er ist der größte Regionalverband im Bayerischen Skiverband und betreut in 223 Vereinen etwa 64.000 Mitglieder, von denen ein Drittel Jugendliche sind. Die Organisation, Betreuung und der Unterhalt von insgesamt neun Sparten innerhalb des Skiverbandes Bayerwald bedeuten einen enormen Arbeitsaufwand, der von der Verbandsführung und den Mitgliedern ehrenamtlich geleistet wird.

Die Aufgabe des Skiverbands ist die Förderung des Skisports im Leistungs-, Breiten-, und Freizeitsport, das Ausrichten entsprechender Veranstaltungen, sowie Ausbildung im Skilehrerwesen, Ausbildung von Übungsleitern für Vereine, Koordinierung zahlreicher Kinder-, Schüler- und Jugendveranstaltungen, der Unterhalt von Honorartrainern für Schülermannschaften.

Zum anstehenden 100-jährigen Jubiläum im Jahr 2021 soll nun die Erstellung einer Chronik die Geschichte des Regionalverbands aufarbeiten und präsentieren. Im Rahmen

des Projektes sollen dafür die Layout- und Druckkosten gefördert werden. Die Chronik (1.000 Stück) wird im Jubiläumsjahr kostenlos ausgegeben.

Projektziele:

(unmittelbare Projektziele und in Bezug zur LES, z.B. Beitrag zu Wertschöpfung, Lebensqualität, regionaler Identität etc.)

Das Projekt will die Entwicklungsziele 1.4 (Unterstützung ehrenamtlicher Strukturen und Akteure), 3.4 (Profilschärfung der Tourismusregion ARBERLAND) und 4.4 (Weiterentwicklung des Gesundheitsstandortes) der LES ARBERLAND unterstützen.

Mit der Erstellung der Chronik soll der jahrzehntelangen ehrenamtlichen Verbandsarbeit Rechnung getragen werden, außerdem könnte die Chronik zu einem Mitgliederanstieg beim Verband führen, was diesen und das Ehrenamt im Landkreis zusätzlich stärkt. Außerdem soll damit auf die touristische Bedeutung des Wintersportes für das ARBERLAND hingewiesen werden. Darüber hinaus soll der Skisport als solcher und sein Beitrag zu einer gesunden Bevölkerung im Landkreis mit der Chronik beworben werden.

Innovative Aspekte des Projekts:

Eine so umfassende Aufarbeitung der Geschichte eines Verbands ist im Landkreis einzigartig. Die Präsentation und Aufarbeitung dieser Geschichte in einer qualitativ hochwertigen Chronik trägt diesem Umstand Rechnung.

Bezug des Projekts zu den Themen „Umwelt“ und „Klima“

Das Projekt hat einen indirekten Bezug zu den Themen „Umwelt“ und „Klima“. Regionale Wintersportorte werden beworben und damit dargestellt, dass man für den Skisport nicht energieintensiv in den Alpenraum reisen muss, in dem teilweise der Natur- und Umweltschutz keine so große Rolle wie im Bayerwald spielt. Somit werden die Umwelt und das Klima durch die Arbeit des Skiverbandes Bayerwald bzw. deren Präsentation geschützt bzw. ein Bewusstsein dafür geschaffen.

Bezug des Projekts zum Thema „Demographie“

Das Projekt leistet einen Beitrag zur Unterstützung ehrenamtlicher Strukturen und Akteure. Die seit 100 Jahren geleistete ehrenamtliche Arbeit des Skiverbands Bayerwald wird angemessen gewürdigt und macht den Verband bzw. den Eintritt in diesen attraktiver.

Bezug des Projekts zum Entwicklungsziel 1 der LES ARBERLAND „Demographie“:

Das Projekt trägt als „Unterstützung ehrenamtlicher Strukturen und Akteure“ dazu bei, dass ehrenamtliche Verbandsarbeit eine würdige Plattform erhält und die Attraktivität des Ehrenamtes steigt.

**Bezug des Projektes zum Entwicklungsziel 2 der LES ARBERLAND
„Land-/Forstwirtschaft“:**

Das Projekt hat einen neutralen Bezug zur Land- und Forstwirtschaft.

**Bezug des Projektes zum Entwicklungsziel 3 der LES ARBERLAND
„Tourismus“:**

Das Projekt trägt zum Entwicklungsziel „Profilschärfung der Tourismusregion ARBERLAND“ bei, indem der Skisport als wesentlicher Bestandteil des regionalen Wintersportangebotes hervorgehoben und angemessen präsentiert wird. Somit erhöht sich die Bedeutung des Skisports, was positive Auswirkungen auf die Zahl der Wintersportler und somit den Tourismus in der Region haben wird.

**Bezug des Projektes zum Entwicklungsziel 4 der LES ARBERLAND
„Wirtschaft“:**

Das Projekt leistet als „Weiterentwicklung des Gesundheitsstandortes“ einen positiven Beitrag zum Entwicklungsziel Wirtschaft. Der Skisport stellt eine gesunde körperliche Betätigung in freier Natur dar und wird durch das Projekt gestärkt.

**Bezug des Projektes zum Entwicklungsziel 5 der LES ARBERLAND
„Umwelt“:**

Das ARBERLAND als naturtouristisch geprägte Region wird durch das Projekt besser vermarktet. Eine verstärkte Nutzung des Skisportangebotes in der Region trägt zum Schutz der Umwelt im Vergleich zum Skisport in weiter entfernten Regionen (z.B. Alpenraum) und zur verbesserten Nutzung eines sog. „sanften Tourismus“ bei.

Bedeutung des Projekts für das LAG-Gebiet:

Das Projekt ermöglicht einen umfassenden Einblick in die Geschichte des Verbands und des regionalen Winter- bzw. Skisports. Dieser ist für Einheimische und die Region als Wintersportdestination identitätsstiftend. Die im Projekt enthaltene Aufarbeitung ist somit bedeutsam für das ARBERLAND.

Einbindung von Bürgern / Vereinen o.ä. in das Projekt:

Der Skiverband Bayerwald ist gemeinnützig und der für den Skisport zuständige Skiverband für Niederbayern und Teile der Oberpfalz. Er ist der größte Regionalverband im Bayerischen Skiverband und betreut in 223 Vereinen etwa 64.000 Mitglieder, von denen ein Drittel Jugendliche sind.

Die Verbandsarbeit und auch die Projektabwicklung und –zuarbeit werden von der Verbandsführung und den Mitgliedern ehrenamtlich geleistet, der Wunsch nach der Erstellung einer Chronik entstand in der Verbandsbasis, der in LEADER geforderte Bottom-up-Ansatz ist somit eindeutig vorhanden.

Vernetzung des Projekts in der Region / ggf. überregionale Vernetzung:

Der Skiverband Bayerwald hat mit 223 Vereinen in seinem Betreuungsgebiet generell eine sehr hohe Vernetzung. Durch die Erstellung der Chronik wachsen die Vereine und Mitglieder noch enger zusammen. Der Verband ist überregional mit anderen Sportverbänden und Organisationen vernetzt und arbeitet mit der Wirtschaft (Skischulen, Liftbetreiber, Hotel und Gastronomie etc.) eng zusammen.

Erwartete nachhaltige Wirkung / Sicherung von Betrieb und Nutzung des Projekts:

Durch das Projekt wird ein öffentlich zugängliches und langfristig nutzbares Informationsangebot geschaffen. Die Dokumentation der Verbandsarbeit wird nachhaltig gesichert.

Ggf. Ergänzungen mit Bezug zu Projektauswahlkriterien der LAG:

-

Ort, Datum:

Regen, 22.05.2017

Unterschrift Projektträger